

La Junta convertirá una casa forestal en la puerta de entrada al 'pequeño Tíbet' de Albacete

La Dirección General de Medio Ambiente y Biodiversidad saca a licitación el contrato de obra del Centro de Recepción y de Interpretación de la Reserva Natural de la Sierra de las Cabras

E.F. / ALBACETE

La Sierra de las Cabras es nuestro pequeño Tíbet. Es un macizo montañoso encajado entre Albacete, Jaén, Granada y Murcia, presidido por la mole del Pico Atalaya, el techo de la provincia, con más de 2.000 metros de altura.

A parte de las cabras montesas que le dan nombre y pululan por sus cumbres y laderas casi vírgenes, en la zona se pueden ver buitres, halcones y águilas, además de unas vistas espectaculares de tres regiones vecinas.

Aunque está declarada Reserva Natural desde 2005 y es muy conocida entre los aficionados al senderismo y al turismo de naturaleza, este espacio natural situado en Nerpío apenas tiene dotaciones para recibir al viajero.

Para poner fin a esta situación, el Gobierno regional acaba de sacar a licitación el contrato de obra para reconvertir la casa forestal situada junto a la carretera de Caravaca en un Centro de Recepción de visitantes.

La casa se construyó en 1980. Una parte está ocupada por los agentes medioambientales, mientras es un almacén. En total, ambos espacios suman una superficie de algo más de 300 metros cuadrados, según el proyecto técnico.

De acuerdo al mismo, el alcance de las obras a ejecutar será «mínimo», pero su diseño tendrá «gran efecto» en la funcionalidad y la eficiencia energética del inmueble,



El Pico Atalaya o, simplemente, La Atalaya es el 'techo' de Albacete, con 2.083 metros de altura. J.J.CCM

tanto en la parte de los agentes como en la zona oeste, donde estará el futuro Centro de Recepción de Visitantes e Interpretación.

Los trabajos más importantes que se contemplan en esta proyecto serán la construcción un alero ligero sobre el acceso principal exterior, así como la ejecución de un muro transversal en la fachada norte. Además, se aprovechará un alto

para hacer un cuarto técnico destinado a instalaciones.

De hecho, la intervención será tan «mínima» y «respetuosa» que la mayor parte de las actuaciones no se verán, porque afectarán a las infraestructuras, redes y equipamientos del inmueble, que se renovarán casi en su totalidad.

Eso significa nuevo aislamiento térmico en soleras y cerramientos

verticales, así como en los falsos techos, la sustitución de carpinterías exteriores, un nuevo sistema de climatización eficiente, y el uso de energías renovables.

El adjudicatario tendrá seis meses de plazo y un presupuesto de 128.000 euros para hacer la obra; el plazo para la presentación de ofertas por parte de los posibles interesados llega hasta el día 26.

AGUA | BALANCE

La sequía se resiste a abandonar las cuencas hidrográficas albacetenses

Ni una sola de las zonas y subsistemas pertenecientes al Júcar, el Guadiana o el Segura consiguió llegar al último día del 2025 en situación de normalidad

E.F. / ALBACETE

A pesar de las lluvias que cayeron sobre la provincia durante las pasadas navidades, la sequía se resiste a abandonar el territorio de Albacete, de acuerdo a los informes de sequía y escasez de las principales cuencas.

En Júcar, ya fecha del 31 de diciembre, la situación no era buena en ni uno solo de los puntos de control: emergencia (rojo) en las estaciones de Valdeganga y Alcalá del Júcar; alerta (naranja) en Cenizate y prealerta (amarillo) en la estación de Balazote.

En el Segura, tanto el área de Cabecera -nuestra Sierra del Segura- como la zona de los ríos de la mar-

gen izquierda, que abarca buena parte de la provincia, estaban en situación de prealerta.

En cuanto al Guadiana, el subsistema de la Mancha Occidental, al que pertenecen los municipios del noroeste de la provincia de Albacete, también cerró el año 2025 en situación de emergencia, según su Confederación.



Vista del río Júcar a su paso por Alcalá / J.M.E.

Vox vuelve a cargar contra los programas de cooperación internacional

REDACCIÓN / ALBACETE

Vox redobló ayer sus críticas al programa de cooperación internacional de la Diputación de Albacete, al que tachó de «propaganda política», además de acusar a la institución de exceder sus competencias.

En un comunicado, el partido cuestiona la concesión de 218.233 euros en ayudas, un debate que ya enfrentó a su portavoz, Lorena González, y al vicepresidente provincial, Fran Valler, durante la aprobación presupuestaria.

González repite ahora los mismos argumentos, insiste en que la Diputación actúa «como un ministerio de Exteriores de provincias» y pregunta si sobran recursos en la provincia para destinar fondos a proyectos fuera de España.

El Decreto 6503/2025 del 19 de diciembre, distribuyó las ayudas entre 20 proyectos de ONG como la Fundación Vicente Ferrer, Médicos del Mundo, Cruz Roja Española y Manos Unidas, con cantidades que varían entre 7.486 y 13.069 euros por iniciativa. Los ámbitos de actuación incluyen educación, salud, protección de menores, seguridad alimentaria, infraestructuras, cooperación local e igualdad de género.

González centra su crítica en siete programas específicos: salud del colectivo LGTBI+ en Senegal, higiene menstrual en Tanzania, empoderamiento de mujeres vulnerables en Kenia, reinserción social de mujeres con adicciones en Nicaragua, resiliencia económica juvenil en Uganda, escuelas de comunicación popular en Venezuela y lucha contra la violencia de género en Marruecos.